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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Определены заслуженные работники Таймыра, чьи портреты украсят Аллею Славы 
К празднованию Дня Таймыра портреты лучших жителей муниципального района, 

победивших в 15 номинациях, появятся на Аллее Славы на стенде "Заслуженные люди 
Таймыра", сообщили в районной администрации. 

Портрет оленевода Николая Спиридонова разместят на стенде "Заслуженные люди 
Таймыра" как победителя в номинации "Лучший оленевод". Лучшим рыбаком в этом году стал 
Николай Бетту.  

По итогам комиссии, в номинации "За заслуги в области образования" победителем 
стала заведующая сындасского детского сада Жанна Киргизова. Лучшим культработником, по 
мнению членов районной комиссии, стала заведующая Центром народного творчества 
хатангского культурно-досугового комплекса Майя Федосеева. 

Лучшим работником транспортной отрасли признан капитан-механик пассажирского 
теплохода "Хансута Яптунэ" Михаил Вершинин. В номинации "Лучший портовик" утверждена 
кандидатура докера-механизатора комплексной бригады на погрузочно-разгрузочных работах 
ЗТФ "Норникеля" Владимира Шумакова.  

В номинации "Будущее Таймыра" в этом году победителем стала специалист по работе с 
молодежью таймырского Молодежный центра Анастасия Курочкина. За заслуги в области 
спорта победу одержал учитель физической культуры носковской средней школы-интерната" 
Виталий Тэседо.  

В ходе голосования также была определена кандидатура Любови Машкарудной – 
заместителя директора по организации, эксплуатации и ремонту зданий и сооружений 
жилищно-эксплуатационного управления АО "Таймырбыт" для размещения на стенде в 
номинации "Заслуженный работник ЖКХ". Лучшей в области социальной работы в этом году, 
по мнению членов районной комиссии, стала заведующая отделением социального 
обслуживания на дому (сельская местность) КГБУ СО "Комплексный центр социального 
обслуживания населения "Заполярный" Мария Дубянская. 

Лучшим руководителем назван первый заместитель генерального директора – директор 
по производству АО "Таймырбыт" Николай Гурский.  

В номинации "За заслуги в области предпринимательства" утверждена кандидатура 
индивидуального предпринимателя Алены Сабельфельд, а в номинации "За заслуги в 
области сферы услуг" – глава крестьянского (фермерского) хозяйства Аксинья Поротова.  

За заслуги в области здравоохранения лучшим признан заместитель главного врача по 
родовспоможению и детству таймырской межрайонной больницы Виталий Жосан. 

Портрет майора полиции Виктора Тимошенко, начальника смены дежурной части Отдела 
МВД России по Таймыру появится на Аллее Славы в номинации "За верность Присяге". 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинку пришла «цифра» 
 7 ноября в Дудинке начало работу в тестовом режиме цифровое эфирное 
телерадиовещание.  Вещание выполняется в рамках федеральной целевой программы по 
развитию телерадиовещания в РФ. Для этого смонтированы телевизионные мачты высотой 
50 метров.  
 В бесплатный цифровой пакет входят «Первый канал», «Россия-1», «Россия-2», 
«НТВ», «Петербург-Пятый канал», «Россия-К», «Россия-24», «Карусель», «Общественное 
телевидение», региональный телеканал, а также «Радио России», радио «Маяк», «Вести FM». 
Главное преимущество нововведения – отличное качество звука и изображения. 
 Для подключения цифрового вещания не требуется вызывать специалистов – нужен 
лишь телевизор, имеющий встроенный тюнер стандарта DVB-T2. Если тюнера нет, то 
дополнительно потребуется цифровая приставка стандарта DVB-T2, подключаемая к 
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видеовходу телевизора. Вопрос об использовании коллективных антенн 
жилищного фонда на территории города Дудинки решается совместно с АО «Таймырбыт». 
 До конца этого года к цифровому пакету подключат и жителей посёлка Левинские 
Пески. Запуск нового цифрового вещания в полноценном режиме, по информации 
специалистов управления транспорта, информатизации и связи администрации 
муниципального района, запланирован на декабрь 2016 года. 
 
В Дудинке обсудили состояние местных СМИ 
 Девятого ноября в актовом зале Таймырского краеведческого музея состоялось 
заседание Общественного совета под руководством Галины Дядюшкиной, действующего при 
главе Таймырского муниципального района. Темой встречи стала деятельность местных 
средств массовой информации, в частности, Таймырского радио и районной газеты 
«Таймыр». 
             В заседании приняли участие руководитель администрации Таймырского 
муниципального района Сергей Ткаченко, начальник таймырского ОВД Сергей Григорьев, 
заместитель председателя Горсовета Сергей Бородин, руководитель ГТРК «Норильск» Лидия 
Овчинникова, представитель норильского РТПЦ Александр Акулов, а также специалисты 
городских учреждений и организаций, общественность Дудинки.  
            Из уст руководителя территориального отделения филиала ФГУП «ВГТРК» «ГТРК 
«Норильск» в Дудинке Елены Голубевой собравшиеся узнали,  почему  радиопрограммы на 
языках народов Таймыра не слышат жители сельской и тундровой глубинки. И. о. главного 
редактора и директора РПК «Таймыр» Виктор Шохин рассказал об экономической и 
творческой ситуации, сложившейся в районной газете. 
          Члены общественного Совета и приглашённые гости обменялись мнениями о способах 
решения вопросов обеспечения жителей отдалённых территорий полуострова печатной и 
электронной информацией. Принятые  членами Совета  рекомендации о мерах, способных  
повлиять на доступность и качество информационного продукта, производимого местными 
СМИ,    будут переданы руководителям профильных управлений и комитетов  районной и 
городской администраций. 
 
В Дудинке вновь состоится уникальный фестиваль 
 Комитет культуры, молодёжной политики и спорта администрации Дудинки, а также 
учреждения культуры «Городской Центр народного творчества» и «Городской Дом культуры» 
начинают сбор заявлений от желающих принять участие в очередном фестивале-конкурсе 
«Строганина Таймыра». Он стартует 26 ноября текущего года. В этот день будет совершён 
выезд на снегоходах по льду Енисея в ближайший к Дудинке посёлок Левинские Пески. Здесь, 
по уже сложившейся традиции, состоится обряд благодарения реки, зажжение фестивального 
костра, салют-фейерверк и дегустация блюд из енисейской рыбы. 27 ноября в ГДК Дудинки 
состоятся сами конкурсные состязания и церемония награждения победителей фестиваля. 
              Цель конкурса – сохранение духовной и материальной культуры  коренных 
малочисленных народов Таймыра. Он направлен на решение таких важных для 
представителей северного сообщества задач, как укрепление роли семьи в сохранении и 
развитии традиционной культуры коренных народов, пропаганда промыслов и национальных 
кухонь северных этносов.  
             К участию в фестивале организаторы приглашают членов промысловых хозяйств, 
семьи, занимающиеся рыбодобычей, иные группы и объединения людей, владеющие 
мастерством разделывания северной рыбы. Команда, желающая принять участие в конкурсе, 
должна состоять из трёх человек, но в качестве помощников может привлекать 
неограниченное количество лиц.  Состязаться участники будут в четырёх номинациях: 
«Мастер строгания рыбы», «Чемпион строгания», «Церемония строганины», «Лучший трофей 
рыбака». 
               Заявки и  конкурсные материалы  принимаются до 14 ноября текущего года по 
адресу: г. Дудинка, улица Щорса,1, городской Центр народного творчества. Телефоны для 
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связи с кураторами фестиваля Евгенией Бети – 8-908-034-00-89, Ольгой Шульгой – 8-908-
030-50-07.  Телефон  отдела  в  ГЦНТ – 5-12-87. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Бюджет Норильска теперь будет формироваться без учета долгосрочного прогноза.  

На сессии Норильского городского Совета депутатов были приняты поправки в решение 
«О формировании бюджетного прогноза муниципального образования город Норильск на 
долгосрочный период» - для приведения документации в соответствие с положениями 
Бюджетного кодекса. До сих пор бюджетный прогноз разрабатывался на основе прогноза 
социально-экономического развития города на соответствующий период. Вместе с тем, 
Федеральный закон «О стратегическом планировании в Российской Федерации» 
устанавливает срок разработки документов стратегического планирования до 1 января 2019 
года.  

В настоящее время на федеральном и краевом уровне не принято решение о разработке 
долгосрочного прогноза социально-экономического развития. 

«Заполярная правда» 
 

Прокуратура нашла нарушения в оснащении детсадов Норильска 
В Норильске прокуратура разбиралась в причинах обнаружения опасных веществ в 

отремонтированных детских садах, сообщили 10 ноября в надзорном ведомстве. 
Напомним, в октябре краевое управление Роспотребнадзора распространило 

информацию о том, что в трех детских садах Норильска, открывшихся после реконструкции, 
выявлены нарушения санитарного законодательства — отбор проб воздуха показал 
превышение содержания формальдегида, фенола, аммиака и диоксида азота. 

Сотрудники прокуратуры провели проверку в дополнительных группах на 508 мест в 22 
детских садах города. 

«Проверкой установлено отсутствие системы вентиляции во вновь созданных 
помещениях детских садов, что является грубым нарушением санитарно-эпидемиологических 
требований к устройству, содержанию и организации режима работы дошкольных 
образовательных организаций. В настоящее время с целью установления источника 
выделения вредных химических веществ проводится отбор образцов строительных 
конструкций и напольных покрытий для проведения лабораторных испытаний», — отметили в 
прокуратуре. 

Кроме этого, выяснилось, что грубые нарушения были допущены при закупке детской 
мебели. 5 детских садов договорились о поставке детской мебели для дополнительных групп 
в ООО «Апстрим» без внесения обеспечения контракта, еще по 8 договорам фирма 
предоставила аннулированные банковские гарантии. 

..Прокуратура потребовала привлечь виновных лиц, допустивших нарушения, к строгой 
дисциплинарной ответственности. «Кроме того, по данным фактам ОМВД России по 
Норильску проводится доследственная проверка, законность процессуального решения будет 
проверена прокуратурой города», — отметили в прокуратуре края. 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Андрей Недре: закрытие Никелевого завода в рамках программы реконфигурации 
производства – первый шаг "Норникеля" для перехода на использование НДТ 

Закрытие Никелевого завода в рамках программы реконфигурации производства – это 
первый шаг, который делает компания "Норникель" для того, чтобы начать переход на 
использование наилучших доступных технологий. Об этом Андрей Недре, заместитель 
генерального директора Центра экологической промышленной политики минпромторга 
России заявил сегодня в Норильске на круглом столе на тему: "Экологическая эффективность 
реализации проектов по закрытию Никелевого завода Заполярного филиала "Норникеля". 
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 Андрей Недре выступил с докладом на тему: "Переход на наилучшие доступные 
технологии как основа снижения негативного воздействия на окружающую среду 
производства никеля". Докладчик подчеркнул, что закрытие устаревшего не подлежащего 
модернизации никелевого изводства не только привело к ощутимому экологическому 
эффекту, но и не сопровождалось снижением производственных мощностей, поскольку 
выпуск никеля продолжается на модернизированном Надеждинском металлургическом 
заводе, который находиться значительно дальше от жилой зоны, и на Кольском полуострове 
(Мончегорск).  

 "Российская Федерация в результате закрытия Никелевого завода не снизила свой 
промышленный потенциал. Он просто реализуется в других местах с применением иных 
технологий. Закрытие устаревшего производства в рамках программы реконфигурации 
производства – это первый шаг, который делает компания "Норникель" для того, чтобы 
начать переход на использование наилучших доступных технологий. Внедрить НДТ на 
Никелевом заводе, расположенном близко к жилой зоне, а также устаревшем, было 
невозможно. И только на Надеждинском металлургическом заводе возможно внедрение 
новых технологий. Перейдя на НДТ, компания "Норникель" станет обладателем одного из 
самых передовых производств с точки зрения охраны окружающей среды", – сказал Андрей 
Недре. 

 Переход на использование НДТ прописан в федеральном законе №219, направленном 
на существенное улучшение экологической ситуации в стране посредством модернизации 
крупных промышленных и сельскохозяйственных предприятий. Документ предусматривает 
разделение предприятий на четыре категории, в зависимости от степени воздействия на 
окружающую среду, и применение к ним дифференцированных мер государственного 
регулирования. "Норникель" войдет в число объектов первой категории, которым предписано 
перейти на использование НДТ. Справочники по наилучшим доступным технологиям должны 
быть изданы до конца 2018 года. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Крупная госкорпорация вложится в развитие Красноярского края  
В Красноярске обсудили развитие сотрудничества региона и госкорпорации «Роскосмос» 

до 2020 года. Его планируют вести в четырех направлениях.  
Заместитель председателя правительства края Наталья Рязанцева отметила, что в 

рамках сотрудничества будут созданы совместные инновационно-внедренческие центры 
использования и развития космических и иных перспективных технологий. В частности, в крае 
планируется создать институт передовых производственных технологий и корпоративного 
бизнес-инкубатора "Роскосмоса" на базе СибГАУ-опорного университета, а также единого 
регионального центра дистанционного зондирования Земли. 

Красноярский край и "Роскосмос" также расширят сотрудничество в рамках подготовки и 
повышения квалификации специалистов в сфере использования результатов космической 
деятельности. Так, будут реализованы совместные проекты по созданию детского 
технопарка, а также проведению ежегодного фестиваля робототехники в ЗАТО г. 
Железногорск. В СибГАУ-опорном университете будет сформирован филиал корпоративной 
Академии госкорпорации «Роскосмос».  

Госкорпорация также примет участие в реализации проектов по развитию кластера 
инновационных технологий "Технополис "Енисей". Кроме того, правительство Красноярского 
края, "Роскосмос" и администрация ЗАТО г. Железногорск будут совместно развивать 
инфраструктуру территории для повышения уровня жизни населения. 

Деловой квартал 
 

В "Емельяново" проводили 1,5-миллионного пассажира: летать стали меньше.  
Пассажиропоток международного аэропорта Емельяново с начала 2016 года превысил 1,5  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

 Как рассказали в пресс-службе аэропорта, юбилейный пассажир был 
обслужен сегодня, 10 ноября на утреннем рейсе «Красноярск – Москва» авиакомпании 
NordStar.  

  Коммерческий директор аэропорта Емельяново Анна Варшавская отметила, что  
превышение отметки в 1,5 млн пассажиров в 2016 году – знаковое событие. 

  Данные говорят о том, что пассажиропоток снижается. Напомним, в конце 2013 года 
красноярский аэропорт впервые обслужил двухмиллионного пассажира. Преодолеть эту 
отметку удалось только в 2014 году. Пассажиропоток международного аэропорта Емельяново 
в 2015 году составил 1,8 млн пассажиров и таким образом, снизился на 13 процентов. В 
основном падение объяснялось снижением числа пассажиров на международных рейсах. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Песков назвал феноменально близкими «концептуальные подходы» Путина и Трампа 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил, что концептуальные подходы 

Владимира Путина и избранного президента США Дональда Трампа «феноменально» близки. 
«Если вы вспомните соответствующий отрывок из выступления Путина на недавнем 

Валдайском форуме и сравните это с соответствующим отрывком из вчерашнего 
выступления Трампа, когда он вышел уже после того, как стало известно, что он президент, 
они сказали одинаковые основные посылы по их отношению к внешней политике, и это 
поражает», — отметил Песков в беседе с журналистами, отрывок которой был показан в 
четверг по «Первому каналу». 

Пресс-секретарь президента напомнил слова Трампа: «Для меня главное — это Америка 
и интересы Соединенных Штатов Америки, но мы будем готовы выстраивать отношения и 
вести диалог с любой страной настолько, насколько эта страна будет готова». 

«Путин сказал то же самое, только, естественно, говоря о безусловном приоритете для 
него национальных интересов России», — отметил Песков. 

«Вот это феноменально, насколько они, получается, близки в своем концептуальном 
подходе к внешней политике. И это, наверное, является хорошим основанием для пока 
весьма умеренного оптимизма в том плане, что, по крайней мере, хотя бы начнется диалог 
для того, чтобы эти “авгиевы конюшни” в наших двусторонних отношениях начать разгребать. 
Но питать иллюзии, что удастся быстро вывести отношения на потенциально высокий 
уровень — вряд ли приходится», — сказал пресс-секретарь президента. 

INTERFAX.RU 
 

Названы самые главные тревоги россиян 
Впервые за два года в топ-3 главных беспокойств россиян вышла проблема здоровья. 

Эти и другие настроения граждан зафиксировал ежеквартальный Индекс потребительского 
доверия Nielsen. 

Если в первом квартале 2016 года главным источником своих тревог 19 процентов 
респондентов называли состояние экономики страны, 16 процентов - сохранность рабочих 
мест, а 14 процентов - растущие цены на продукты, то сегодня национальную экономику и 
рынок труда в качестве главного повода для переживаний отмечают по 13 процентов 
опрошенных, а 11 процентов волнуются в первую очередь о здоровье. О растущих ценах на 
еду беспокоятся 10 процентов, о ценах на услуги ЖКХ - 8 процентов россиян. 

Немного ослаб тренд на экономию. Хотя 40 процентов опрошенных россиян ответили, 
что сократили траты на ежегодный отпуск - это на 6 и 9 процентных пункта выше, чем во 
втором и первом квартале 2016 года. 

Вместе с тем число экономящих граждан понемногу стало сокращаться. О том, что 
ужали свои расходы по сравнению с годом ранее, в сентябре 2016 года заявили "всего" 73 
процента против 76 процентов в первом и втором квартале года. С 59 до 55 процентов 
уменьшилось число тех, кто экономил на развлечениях вне дома, с 63 до 59 процентов - на 
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одежде, с 36 процентов до 33 процентов - на ремонте и покупке дорогих товаров 
домашнего интерьера. 

"Российский потребитель будет очень осторожно выходить из ставшего нормой жизни 
режима экономии. Производителям потребительских товаров, как и ритейлерам, важно 
проявлять максимальную чуткость к покупателю и тонко работать над вопросами 
соотношения цены и качества предложений", - комментирует результаты индекса 
потребительского доверия директор по развитию Nielsen Россия Константин Локтев. 

По его словам, значение индекса выше 100 пунктов говорит о преобладании в стране 
оптимистов, ниже 100 пунктов - пессимистов, а значение в 100 пунктов - о равновесии между 
оптимистичными и пессимистичными ожиданиями потребителей от будущего. 

"В первом квартале 2016 года индекс опускался на самое низкое за 11 лет измерений 
значение в 63 пункта, после чего набрал три пункта во втором квартале. В третьем квартале 
2016 года индекс поднялся  на 1 пункт до 67. На протяжении последних двух лет индекс ни 
разу не увеличивал свое значение два квартала подряд",- говорит Локтев. 

Это означает, что потребительский спрос медленно, но восстанавливается. Ключевое 
слово здесь - "медленно", - сказал эксперт. 

Во-первых, улеглась паника в отношении рынка труда (это первый вопрос, на основе 
которого высчитывается индекс): сегодня 19 процентов россиян думают, что их в целом ждут 
благоприятные перспективы в ближайшем году (16 процентов кварталом ранее и 14 
процентов в начале года). 

Порядка 77 процентов (все меньше) предвидят скорее неблагоприятный сценарии 
развития ситуации на рынке труда (80 процентов кварталом ранее и 83 процента в начале 
2016 года). 

Ожидания в отношении личных финансов (второй вопрос, на основе которого 
высчитывается индекс) тоже чуть подросли - 31 процент опрошенных считает, что их личное 
финансовое положение в ближайший год будет "хорошим" или "отличным" (30 процентов 
кварталом ранее и 26 процентов в первом квартале). 

«Российская газета» 
 

Комитет Госдумы рекомендовал продлить заморозку пенсионных накоплений на 2017-
2019 гг.   Комитет Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов на 
заседании в четверг рекомендовал нижней палате парламента принять в первом чтении 
законопроект о продлении до 2019 года включительно "заморозки" на формирование 
пенсионных накоплений.  

Законопроект устанавливает обязанность Пенсионного фонда России в 2017-2019 годах 
учитывать взносы на обязательное пенсионное страхование исходя из направления полного 
размера индивидуальной части тарифа страхового взноса на финансирование страховой 
пенсии (накопительная часть формироваться не будет). Такой же подход реализован в 
отношении страховых взносов на обязательное пенсионное страхование, поступающих в 
2014-2016 годах.  

Ранее сообщалось, что это решение позволит сократить трансферт на обязательное 
пенсионное страхование из федерального бюджета в бюджет Пенсионного фонда на 407,7 
млрд рублей в 2017 году, на 455,3 млрд рублей в 2018 году и на 502,1 млрд рублей в 2019 
году. Бюджет Пенсионного фонда на 2017-2019 года сформирован исходя из того, что весь 
размер тарифа будет направлен на финансирование страховой пенсии.  

ИА "Финмаркет" 
 

Комитет ГД по ЖКХ поддержит снижение температуры горячей воды при снижении 
тарифа 

Комитет Госдумы по жилищной политике и жилищно-коммунальному хозяйству готов 
поддержать инициативу Роспотребнадзора снизить температуру горячей воды в квартирах до 
50 градусов в том случае, если это не ударит по кошельку потребителей. Об этом заявил 
первый заместитель председателя комитета Александр Сидякин в интервью телеканалу 
"Россия 24". 
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"Я готов это решение поддержать, но я прежде всего ставлю во главу угла интересы 
граждан, и если это повлияет на кошелек, мы будем это решение критиковать категорически и 
мы его не пропустим в таком виде. Во всяком случае, доведем до лидера нашей партии, до 
председателя правительства, - сказал депутат. - Если будет принято решение снизить до 50 
градусов, то мы проследим, чтобы тариф был снижен... Снизил температуру - снизь, 
пожалуйста, и тариф в таком случае" 

По мнению депутата, основными "выгодоприобретателями" в этой истории могут стать 
поставляющие ресурсы организации, такие как различные тепловые электростанции. "Тариф 
за горячую воду - это ведь холодная вода плюс ее нагрев. Соответственно, нагрев воду до 50 
градусов, они тратят меньше денег на это", - отметил Сидякин, добавив, что в то же время 
обычному потребителю, чтобы "набрать ванну с той же комфортной температурой, придется 
потреблять большее количество горячей воды". 

Роспотребнадзор в данный момент готовит проект нормативного правового акта, 
предусматривающего возможность снижения температуры горячей воды в квартирах на 10 
градусов - до 50 градусов. 

В 2009 году в СанПиН были внесены изменения, согласно которым температура горячей 
воды должна варьироваться в диапазоне от 60 до 75 градусов, чтобы не имели возможности 
выжить бактерии . 

ТАСС 
 

Критический уровень ВИЧ зафиксировали в 10 регионах РФ 
Повышенный уровень распространенности заболевания ВИЧ фиксируется в 10 регионах 

России, в том числе в Свердловской области. Об этом журналистам сообщила глава 
Минздрава РФ Вероника Скворцова. 

"Есть 10 регионов критических, на первом месте - Свердловская область, Екатеринбург, 
который попадал в прессу (в связи с этим) в последнее время", - сказала министр. По ее 
словам, в этих субъектах Федерации "распространенность (ВИЧ) существенно выше, чем в 
других регионах". 

В целом, отметила Скворцова, ВИЧ по стране распространен неравномерно, показатели 
такой заболеваемости выше в тех регионах, где проходят пути наркотрафика, - в несколько 
раз. "У нас 57% всех источников заражения ВИЧ - это инъекционный путь, как правило, у 
героиновых наркоманов", - сказала министр. 

ТАСС 
 

Билеты на поезда будут продавать за три месяца до поездки 
Уже в 2017 году билеты на поезда дальнего следования планируют начать продавать за 

три месяца до поездки. 
А с 11 декабря практически все билеты на поезда дальнего следования и в прицепные 

вагоны во внуртироссийском сообщении начнут продавать за 60 суток, передает слова главы 
РЖД Олега Белозерова пресс-служба госкомпании. 

Это позволит пассажирам заблаговременно планировать свою поездку, а 
железнодорожникам - конкурировать с авиакомпаниями, которые выставляют билеты на 
продажу за полгода до полета. 

Сейчас продажа билетов за 60 суток открывается на поезда международного сообщения 
и на более 20 составов, которые курсируют внутри России. 

В их числе и двухэтажные поезда, напомнили "РГ" в Федеральной пассажирской 
компании. 

«Российская газета» 
 

Хватить ныть! Пора работать?.. В качестве антикризисной меры россияне все чаще ищут 
дополнительные заработки 

Исчерпав лимит экономии на всем и вся, беднеющие россияне стали искать приработки 
и готовы занять места уехавших гастарбайтеров. Это - один из выводов доклада о 
социальном самочувствии населения, подготовленного специалистами ВШЭ. 
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 Сентябрь стал двадцать третьим подряд месяцем сокращения реальных доходов 
населения. По сравнению с октябрем 2014 года падение составило 14%.   

При этом, начиная с лета, семьи с несколькими детьми все реже стали прибегать к 
экономии на продуктах питания, но чаще занимаются поиском приработков. 

«Это говорит об исчерпании возможностей экономии на качестве и объеме 
потребления», - делают вывод специалисты НИУ ВШЭ. 

Впрочем, экономисты «из народа» уже давно в соцсетях раздают хлесткие 
рекомендации, суть которых сводится к простой формуле: хватит ныть, хватит писать 
бесчисленные посты о том, на чем еще сэкономить, лично я нашла (нашел) вторую (третью!!!) 
работу и никакой кризис не ощущаю. 

Но разве возможно найти приработки в кризис, когда рынок труда «худеет» вслед за 
экономикой, а тучные годы остались в прошлом? Кто ищет, тот всегда найдет работу - 
утверждает в беседе с «НИ» завкафедрой демографии НИУ ВШЭ Михаил Денисенко.  

«Организации стали сокращать персонал, экономя на зарплатах и налогах, но работу 
уволенных сотрудников должен кто-то выполнять, поэтому берут на стороне людей или 
нагружают дополнительно оставшихся сотрудников за небольшие деньги», - говорит 
Денисенко. 

При этом он делает акцент на том, что как раз в кризис освободилась значительная по 
объему ниша на рынке труда из-за отъезда мигрантов из России в конце-2014 года - начале 
2015 года, когда произошла резкая девальвация рубля. 

«В период 2015-2016 годов страну покинуло порядка 25-30% гастарбайтеров, которые 
имели какие-то официальные разрешения на работу, те же патенты», - отметил он. 

По данным Росстата,в октябре 2015 года к нам приехало в 2 раза меньше мигрантов из 
Узбекистана, чем годом ранее. Соответственно число гастарбайтеров из Таджикистана 
сократилось где-то на 15% . 

По словам Денисенко, из-за сокращенного рабочего графика, перевода на полставки 
многие наши граждане соглашаются поработать дополнительно в свободное от основной 
работы время вместо мигрантов. 

«Что раньше делали мигранты – свет, канализация – теперь предлагают электрикам, 
сантехникам, сварщикам из различных регионов России. Раньше многие от этой «халтуры» 
отказывались, так как имели работу в Москве или Подмосковье. Но в условиях сокращений 
зарплат стали браться за эту работу или какую-то смежную, которую считали раньше не 
престижной - главное сегодня – как-то сбалансировать семейный бюджет», - объясняет 
Денисенко.  

Но не у всех россиян такая логика поведения. Согласно исследованию НИУ ВШЭ, в 
сентябре более 70% семей, отметивших ухудшение своего финансового положения, заявили, 
что они не справятся с текущими материальными трудностями без помощи государства. 

Эти социальные паники отражает структура денежных доходов населения по источникам 
поступлений. «Основным вектором изменений в структуре денежных доходов населения в 
2016 году по итогам трех кварталов стал рост доли поступлений от социальных выплат - в 
третьем квартале на них пришлось 19,3 % денежных доходов против 18,2% к аналогичному 
периоду 2014 года», - отмечают авторы доклада НИУ ВШЭ. 

При этом доля доходов от предпринимательской деятельности, наоборот, сократилась ( 
также на 0,9 п.п. в третьем квартале 2016 года к третьему кварталу 2014 года). 

Выводы на основе этой статистики для «НИ» делает генеральный директор 
Всероссийского Центра уровня жизни Вячеслав Бобков. 

«Сокращение доходов от предпринимательской деятельности - прямое следствие 
кризисных явлений в экономике, условия для работы бизнеса ухудшаются, много банкротств 
наблюдается в сфере частного бизнеса, происходит замораживание этой деятельности», - 
перечисляет он. 

«Количество же бедных неуклонно увеличивается, но размеры самих социальных 
выплат не растут, выплаты замораживаются, при этом государство ищет пути, как сокращать 
размеры этих выплат», – признает руководитель государственной компании. 

Что делать населению в такой ситуации? Искать работу на стороне. 
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«Развивается так называемая неустойчивая форма занятости, когда людей 
не увольняют, а переводят на сокращенную рабочую неделю, расширяется сфера временных 
соглашений и гражданский договоров. - говорит Бобков, - При этом теневой рынок труда, 
теневая экономика растут. Понятно, что это плохая тенденция, складывающаяся на рынке 
труда в условиях кризиса - государство не получает налогов и эта тенденция по уходу в тень 
зарплат будет продолжаться, пока в экономике не наступит перелом». 

Но главный негативный фактор – это полная неопределенность в экономике, резюмирует 
Бобков. 

Между тем, судя опять же по результатам исследования НИУ ВШЭ, к началу осени чаша 
весов в плане социально-экономических настроений стала склоняется в сторону пессимистов 
- ощутимо выросла доля тех, кто считает, что худшие времена для страны еще впереди – с 
46% в июне, до 49% в сентябре. Хотя, этих людей можно назвать и реалистами. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Европе навязывают войну с Россией. Вероятно, кому-то очень не хватает средств в 
бюджете 

Бывшие британские военачальники после вчерашней столь внушительной победы 
республиканца Дональда Трампа за президентское кресло главы Белого дома хором 
принялись стращать европейцев возможной войной с Россией. Они пытаются внушить 
гражданам Соединенного Королевства и жителям Евросоюза, что нужно быть готовыми к 
вторжению с Востока, которое невозможно остановить, если США выйдут из НАТО, сообщает 
Daily Mail. 

Так, экс-глава Королевских ВВС, отставной генерал Майкл Грейдон считает, что блок без 
американцев не будет достаточно сильным, чтобы защитить Восточную Европу. "С точки 
зрения безопасности это, возможно, звонок к пробуждению, который так нужен Европе. Если 
США оставят НАТО, это будет настоящей катастрофой, которую так хотел бы Владимир 
Путин", - приводит издание слова военного. Он также заявил, что в регионе Балтийского моря 
без США европейцам не справиться. 

В унисон ему выступил и генерал Ричард Ширрефф, который до 2014 г. занимал пост 
заместителя верховного главнокомандующего Объединенными вооруженными силами НАТО 
в Европе. Это именно он является автором книжки с апокалиптическим сюжетом о ядерной 
войне между РФ и странами Прибалтики. "Приходится надеяться, что риторика, которую мы 
слышали в ходе (американской предвыборной - ред.) кампании, будет оперативно заменена 
крайне трезвым и серьезным заявлением о том, что при любом нападении на члена альянса 
Трамп без каких-либо колебаний или обиняков придет на защиту страны. Другой ответ 
Трампа станет по-настоящему дурной вестью для НАТО", - считает Ширрефф. 

По мнению экс-командующего британской армией генерала лорда Даннатта, британским 
властям необходимо задуматься об увеличении расходов на оборону страны. Он считает, что 
к угрозам нового, 45-го президента США следует отнестись весьма серьезно. "Если США 
уйдут, НАТО перестанет существовать по определению и нам придется придумать что-то 
еще. В контексте брексита это просто нелепо", – цитирует газета слова военного. 

Лорд Даннатт также отметил, что Великобритании нужно увеличить расходы на 
собственную оборону. Впрочем, в этом смысле его поддерживают и бывший начальник штаба 
обороны лорд Брэмолл, и экс-глава королевского флота лорд Уэст. Причем, по их 
убеждению, примеру Соединенного Королевства должны последовать другие европейские 
страны.  

Возглавляющий комитет по обороне палаты общин британского парламента Джулиан 
Льюис заявил, что президентство Трампа может поставить Европу в "катастрофически слабое 
положение". "Если он намерен выполнить свою угрозу и отвернется от НАТО, то это может 
стать катастрофой для безопасности и всего Запада... России с 1949 г. известно, что любая 
агрессия против члена альянса означает войну с США, это является сдерживающим 
фактором, который должен остаться", - подчеркнул Льюис. 
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Командующий британскими войсками в Афганистане полковник Ричард Кемп уверен, 
что Трамп "будет противостоять Путину, он не станет перед ним прогибаться, а люди будут 
бояться Трампа". По его мнению, новый американский лидер совершенно справедливо 
требует от членов НАТО "вносить свою лепту" в общее дело обороны, если они хотят 
поддержки со стороны США.  

По словам лорда Даннатта, "в мире есть только одна сверхдержава - США". "Если Трамп 
хочет наладить отношения с Путиным, это хорошо", - уверен британец. 

Нужно заметить, что истерика у европейцев по поводу избрания американского 
миллиардера президентом США началась почти сразу после объявления официальных 
результатов и признания своего поражения другого кандидата на высший американский пост - 
представительницы от Демократической партии Хиллари Клинтон. Так, министр обороны ФРГ 
Урсула фон дер Ляйен заявила, что перед лицом российской агрессии Евросоюз должен 
предпринять такие же, как альянс, усилия по укреплению своего военного потенциала. 

"Из-за поведения Кремля мы на протяжении последних трех лет наблюдали серьезный 
настрой на модернизацию со стороны НАТО. Это было правильно и важно, но я думаю, что 
мы должны вложить как минимум такую же энергию в модернизацию европейского союза по 
безопасности и обороне", - приводит ее слова Daily Mail. Кроме того, она хочет, чтобы ЕС 
построил в Брюсселе свой военный штаб. 

Накануне стало известно, что в столице Бельгии 13 ноября срочно соберутся на 
специальную встречу министры иностранных дел стран-членов Европейского Союза. О 
необходимости такого совещания глав МИД заявил немецкий министр Франк Вальтер 
Штайнмайер. Руководитель внешнеполитической службы ЕС Федерика Могерини 
подтвердила приглашение "на неформальный ужин для обсуждения, как будут развиваться 
отношения ЕС и США после выборов". 

А глава Еврокомиссии Жан-Клод Юнкер пошел дальше всех - он объявил о создании 
европейской армии, так как, по его мнению, США в долгосрочной перспективе откажутся от 
обеспечения безопасности Европы. 

"Нам нужно дать новый ход вопросу о европейском оборонительном союзе вплоть до… 
создания европейской армии. Это музыка будущего, и она уже звучит, только многие 
европейцы пока ее не слышат", - сказал Юнкер. 

Напомним, Трамп во время президентской кампании не раз негативно высказывался по 
поводу нынешнего функционирования Североатлантического блока. "Мы платим 
непропорциональную долю в НАТО. Зачем нам это надо? - заявлял он в нынешнем июле. - 
Если Россия нападет на НАТО, нужно защищать только те страны альянса, которые 
выполнили свои обязательства перед США". Таким образом Трамп ответил на вопрос о 
поддержке государств Балтии и их защите от возможной агрессии со стороны Москвы.   

В данном случае речь шла об экономических обязательствах. Страны - участницы 
альянса подписали договор, по которому они все обязаны приходить на помощь любому 
государству НАТО, если оно подвергнется нападению. 

Кроме того, Трамп называл блок устаревшей организацией, которая в современных 
международных условиях не нужна и неэффективна. "Сейчас для нас большой угрозой 
является ИГИЛ (запрещена в РФ), так ведь? А НАТО не предназначена для борьбы с 
терроризмом, организация была сформирована главным образом для противостояния 
Советскому Союзу. А сейчас Советского Союза нет", - заявлял будущий президент США. 

В конце концов, нужно напомнить, как о НАТО и о бесконечных разговорах западных 
СМИ и некоторых высокопоставленных европейских чиновников о мифической угрозе со 
стороны Москвы сказал президент России Владимир Путин во время заседания 
Международного дискуссионного клуба "Валдай" в конце октября 2016 г.  

"При этом постоянно штампуются угрозы - вымышленные, мифические, вроде 
пресловутой "российской военной угрозы". Действительно, это прибыльное занятие: можно 
новые военные бюджеты выбивать в своих собственных странах, нагибать союзников под 
интересы одной сверхдержавы, расширить НАТО, приблизить инфраструктуру альянса, 
боевые подразделения, новую технику к нашим границам", - отметил тогда глава России. 
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Также Путин заявил, что наша страна не собирается ни на кого нападать, назвав такие 
предположения "немыслимыми" и "глупыми", напомнив о количественном превосходстве 
проживающих в Европе по отношению к России. 

Утро 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 42 ▼ 0, 48 

EUR 69, 34 ▼ 2, 01 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


